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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Pluralidad de voces convergen en el ciclo Óyeme con los ojos” 
Una rica velada literaria, en donde convergieron distintas voces alrededor de la palabra, se vivió este martes en el Centro 
Cultural Amo a to, durante la segunda de las charlas literarias del ciclo Óyeme con los ojos, realizado como parte de los 
festejos por los 10 años de La Jornada Morelos, y en la que se contó con la participación del escritor y periodista Luis 
Francisco Acosta e integrantes del Taller de Letras de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que está 
bajo su coordinación.  Frente a un público plural, en el que jóvenes y adultos por igual degustaron de la literatura, Luis 
Francisco Acosta habló, en una primera parte, sobre el peso que tiene este rotativo en la vida cultural de la ciudad. Hizo una 
pequeña semblanza de la historia del mismo y agradeció la invitación a formar parte del ciclo de las charlas literarias, pues 
se sabe parte del proyecto al ser un asiduo colaborador de La Jornada Morelos. 
La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/79924-pluralidad-de-voces-convergen-en-el-ciclo-oyeme-con-los-
ojos 
 

“Hasta el 80% de jóvenes ya no estudia bachillerato” 
En las comunidades rurales de Tepalcingo, hasta un 80 por ciento de jóvenes inscritos en escuelas de nivel medio superior 
se ven en la necesidad de abandonar sus estudios con la intención de viajar a Estados Unidos en busca de empleo, señaló 
el director de Educación, Fabián Vergara Burgos. Destacó que al menos durante el ciclo escolar 2008 y 2009 se presentó 
esta condición, “debido a que no cuentan con los recursos para seguir estudiando, prefiriendo partir hacia Estados Unidos”. 
En contra parte, “en la cabecera municipal la matrícula sigue aumentando un 20 por ciento”. 
La Unión de Morelos, (Job Olivares). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81139&encabezado=Hasta%20el%2080%%20de%20jóvenes
%20ya%20no%20estudia%20bachillerato&laseccion=Cuautla 
 

“Jojutla es sede para romper récord Guinness” 
Este municipio será sede estatal del Reto México, que pretende establecer el próximo 24 de octubre el récord Guinness del 
mayor número de personas apuntando al mismo tiempo con un telescopio a la Luna, informó el principal organizador en 
Morelos, Andrés Eloy Martínez Rojas, divulgador de la ciencia, quien logró hace unos meses que la NASA pusiera el 
nombre de Jojutla a un cráter de Marte.  Estarán coordinadas las 41 sedes participantes de México con un “reloj atómico”, 
para que a la misma hora todos apunten hacia la luna, “para observar lo que observó” Galileo Galiley hace 400 años. 
La idea es, añadió Martínez Rojas, motivar el interés de los jóvenes y adultos sobre estos temas que están al alcance en un 
evento donde ya se registraron 30 telescopios, “que son relativamente pocos, sabemos que un telescopio no es algo muy 
popular… no todos tienen uno, sin embargo, se prevé que a partir de estas fechas varias personas se estarán inscribiendo 
en la página www.retomexico2009.org.mx por Internet o el mismo día del evento a las siete y media de la noche”. 
La Jornada Morelos, (Hugo Barberi). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/79920-jojutla-es-sede-para-romper-record-guinness 
 

Nacional: 
 

“UNAM, entre las 200 mejores, por quinto año consecutivo” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se situó como la única institución de educación superior de América 
Latina entre las mejores 200 a escala internacional, de acuerdo con la clasificación anual 2009 realizada por el diario 
británico The Times, al obtener el lugar 190. Además, se colocó como la segunda mejor de Iberoamérica, sólo después de la 
Universidad de Barcelona, que aparece en el sitio 171. En el listado 2009 del rotativo, 10 instituciones educativas que el año 
pasado estuvieron entre las 200 primeras ya no aparecieron en éste, como las universidades de Sao Paulo, Brasil, y la de 
Buenos Aires, Argentina, que en 2008 se colocaron en los sitios 196 y 197, respectivamente. La medición evaluó a más de 
17 mil instituciones de educación superior en todo el mundo. En 2008 la máxima casa de estudios del país ocupó la posición 
150. En la clasificación desglosada la UNAM se ubicó en el lugar 99 en ciencias de la vida y biomedicina, 133 en ciencias 
naturales, 146 en humanidades y artes, 160 en ingeniería y tecnología informática, y 188 en ciencias sociales. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=043n1soc 
 

“Llaman rectores a revitalizar el idioma español en la ciencia” 
El español es una lengua hablada por más de 450 millones de personas en el mundo. Es necesario revitalizarlo en la ciencia 
y la investigación con la finalidad de que la transferencia de conocimientos sea en nuestro propio idioma, sostuvieron 
rectores y académicos de universidades internacionales. Durante el congreso Pensar en español, organizado por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el gobierno español, por medio de su Ministerio de Cultura, los 
rectores subrayaron que ante la supeditación al inglés, es necesario promover la presencia e influencia mundial del 
pensamiento en nuestro idioma, incrementar su calidad, prestigio y difusión. José Narro Robles, rector de la UNAM, 
consideró que es necesario que los hispanohablantes se identifiquen y reafirmen su cultura y lenguaje, así como hacernos 
presentes en el análisis de nuestras realidades. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=ciencias&article=a03n1cie 



 
“Secundaria indígena de Chiapas, entre los tres primeros lugares de puntaje en Enlace” 
Una computadora que casi no se usa, porque está llena de virus, y una televisión que no recibe la señal de la red Educativa 
Satelital (Edusat) son los activos de la secundaria pública que se colocó entre los tres primeros lugares de la Evaluación 
Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) 2009. Funciona en una galera fabricada de lámina, pero sin 
baños, y dividida en dos salones para atender a 48 estudiantes de tres grupos. Roque Vizael Hernández, uno de los dos 
profesores que dan clases en la Telesecundaria 941 –ubicada en la comunidad 20 de Noviembre, a más de una hora de 
recorrido a pie desde la cabecera municipal de Sabanilla, Chiapas–, detalla que el secreto de lo logrado por el grupo de 
estudiantes de la etnia chol fue la preparación previa que les dieron para participar en un concurso escolar de la zona, en 
matemáticas, español y razonamiento. 
La Jornada, (Gabriel León Zaragoza). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=040n1soc 
 
“Sin inversión crecerá rezago tecnológico: Cinvestav” 
En México se requiere una inversión de unos mil millones de dólares para garantizar la digitalización de 100 ciudades, lo 
que permitiría el acceso de miles de personas a infraestructura, servicios y contenidos tecnológicos, afirmó Mariano 
Gamboa Zúñiga, coordinador general de Servicios de Tecnología de la Información y las Comunicaciones del Centro de 
Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav), del IPN. Al participar en la Conferencia Latinoamericana 2009: 
Sociedad de la información y el conocimiento, reconoció que otro de los retos es el desarrollo y la consolidación de un 
modelo para educación a distancia, pues aún se plantea como una iniciativa de cada institución educativa y no como una 
propuesta nacional. Advirtió que aún falta atender a 3.5 millones de jóvenes que no pueden acceder a las aulas 
universitarias. El especialista subrayó que la crisis económica no puede ser un obstáculo para dejar de invertir en nuevas 
tecnologías de comunicación, pues se corre el riesgo de perpetuar el rezago. Si hoy enfrentamos un escenario financiero 
complejo, en parte se debe a las acciones que realizamos y que nos dieron malos resultados. Es claro que no podemos 
seguir el mismo camino. 
La Jornada, (Laura Poy Solano). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=041n1soc 
 

Internacional: 
 
“Hallan enorme y delgado anillo de Saturno” 
Un anillo gigante, tan delgado que es casi invisible bajo la luz convencional, fue descubierto en torno a Saturno por los 
instrumentos infrarrojos a bordo del telescopio espacial Spitzer, de la NASA. El anillo se extiende mucho más allá de los 
otros que rodean el planeta, y está inclinado en un ángulo distinto respecto de su eje de rotación. Se sabe que los anillos de 
Saturno están compuestos de polvo, hielo y otros desechos atrapados en órbita en torno al planeta. Los científicos creen 
que el anillo recién descubierto es así de tenue porque sus partículas de hielo y polvo están dispersas muy sueltas en el 
espacio, por lo cual no reflejan mucha luz. 
La Jornada, (Steve Connor). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Crece un 2% el cáncer de mama” 
En Morelos, el índice de casos de cáncer de mama incrementó en 2 por ciento, según cifras del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS).  “El cáncer de mama es un padecimiento que su tendencia ha ido a la alza, porque año con año se 
observa un incremento importante del 2 por ciento y ello obliga a la promoción, para que las mujeres se realicen los 
exámenes”, explicó la representante de Salud Pública, María del Rocío Manjarrez Aranda. En 2008, Morelos ocupó el lugar 
número 12 en este tipo de padecimiento, el cual es una de las primeras causas de muerte. Por esta razón, las autoridades 
del IMSS intensificaron la campaña de difusión para que las mujeres acudan a sus clínicas para evitar que el cáncer se 
extienda y sea más difícil sanarlo.  
Diario de Morelos, p.3,  (Verónica Bacaz). 

 



“Inicia ISSSTE la vacunación anti-influenza” 
La delegación del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE) anunció que 
empezó la vacunación contra la Influenza Estacional a personal de salud, embarazadas, trabajadores que atienden a niños 
menores de 6 meses; niños de 6 a 23 meses y población de 2 a 64 años de edad considerada de alto riesgo por tener 
enfermedades crónicas descontroladas, sumado a otorgar una capacitación actualizada sobre la atención para el manejo 
adecuado de pacientes con Influenza A-H1N1. Con el propósito de atender los acuerdos de la Reunión Nacional de 
Servidores Públicos del ISSSTE, el delegado estatal de la dependencia federal, Alberto Assad Ávila, instruyó a los 
subdelegados Médico y de Administración, atender de inmediato las indicaciones respectivas, que consisten en: Supervisar 
la correcta difusión de las medidas de prevención de la Influenza AH1N1 entre la población derechohabiente y el personal 
de salud en contacto con enfermos de sospecha de influenza. Mantener los despachadores de gel antibacteriano en todas 
las unidades médicas del Instituto, con la dotación necesaria y permanente. Constatar e intensificar la operatividad del 
Triage en la consulta externa y en urgencias para identificar con oportunidad pacientes sospechosos para su aislamiento y 
hospitalización. Iniciar tratamiento a todo paciente con sospecha clínica de Influenza AH1N1. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 

 
Nacional: 
 
“Quienes tomaron antibióticos, los más graves de gripe A/H1N1” 
Los antibióticos no sirven para el tratamiento de la influenza A/H1N1, advirtió el director general del Instituto Nacional de 
Enfermedades Respiratorias (INER), José Rogelio Pérez Padilla. Al inaugurar el Foro Nacional de Enfermedades de las 
Vías Respiratorias, organizado por la Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex), el especialista dijo que los 
pacientes más graves por el nuevo virus son aquellos que han tomado antibióticos. Informó que según estimaciones, el 
actual rebrote de influenza podría tener una duración aproximada de ocho semanas, por lo que en este momento se podría 
estar a la mitad, con un posible pico a mediados de octubre, por lo que exhortó a no bajar la guardia en medidas de 
prevención y, sobre todo, pidió no automedicarse ni tomar antibióticos. 
La Jornada, (Mariana Norandi). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=038n1soc 
 
“Reportan cinco muertos por influenza en cuatro entidades” 
Este miércoles se informó sobre cinco nuevos decesos por influenza A/H1N1 en Tamaulipas, Yucatán, Sinaloa y 
Aguascalientes. En tanto, un brote de la enfermedad obligó al cierre temporal de cinco escuelas en dos municipios de 
Guerrero. Mientras, en Querétaro, la Secretaría de Salud del estado dijo tener sólo 23 mil de las 105 mil dosis que requiere 
para prevenir la influenza estacional en grupos de riesgo. En Tamaulipas, las autoridades sanitarias informaron que un niño 
de cuatro años que padecía parálisis cerebral y una profesora murieron por influenza, con lo que la cifra de decesos por el 
nuevo virus aumentó a 12 en la entidad. Asimismo, en Mérida, Yucatán, falleció un menor de 10 años en el hospital regional 
del Instituto Mexicano del Seguro Social Ignacio García Téllez. Con este deceso suman 17 los ocurridos en la entidad por la 
cepa A/H1N1 desde que apareció la enfermedad en la entidad, en mayo pasado. Cifras oficiales ubican a la entidad –con 3 
mil 133 casos de gripe humana– en el tercer lugar nacional de contagios, sólo por debajo del Distrito Federal y Chiapas. 
La Jornada, (De los corresponsales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=039n1soc 
 
“Envejecimiento prematuro y osteoporosis, complicaciones en enfermos de VIH/sida” 
Envejecimiento prematuro y padecimiento de enfermedades como osteoporosis o arteroesclerosis son algunas de las 
complicaciones presentes en las personas que viven con VIH/sida y que durante 15 años han estado en tratamiento para 
controlar la infección, lo que representa una de las varias incógnitas alrededor de la enfermedad para los expertos del 
Centro de Investigación en Enfermedades Infecciosas (Cieni) del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER). 
Gustavo Reyes Terán, director del Cieni, explicó que ya se ha visto la presencia de afecciones cardiovasculares en los 
pacientes del centro, quienes si bien han logrado mantener el VIH en niveles indetectables en sangre y llevar una vida casi 
normal, ahora enfrentan esas complicaciones. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=039n2soc 
 
“Provoca el uso de zapatos de tacón envejecimiento temprano de columna” 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) advirtió que los zapatos de tacón ocasionan entre las personas que los usan 
el envejecimiento prematuro de los discos de la columna, contracturas en los músculos de las pantorrillas además de 
molestias al caminar. Según informó el jefe de cirugía de columna del Hospital General Regional número 2 Villa Coapa, 
Jesús Contreras Nájera, este tipo de calzado provoca que el pie sostenga el peso del cuerpo en un solo punto, lo cual crea 
un desequilibrio y, por consecuencia, una alteración biomecánica por el exceso de trabajo que hacen los músculos y 
huesos. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=042n2soc 
 



Internacional: 
 
“El Nobel de Química, a expertos en las llamadas fábricas de proteínas” 
Los estadounidenses Venkatraman Ramakrishnan y Thomas Steitz, y la israelí Ada Yonath, ganaron el Premio Nobel de 
Química por el descubrimiento de la estructura y función de los ribosomas, las fábricas de proteínas de las células, informó 
la Real Academia Sueca de Ciencias en Estocolmo. Los científicos determinaron cómo se traduce la información 
almacenada en los genes para formar las proteínas, moléculas esenciales para la vida. La Real Academia indicó que los 
ribosomas traducen el código del ADN en vida, por lo que serían la fábrica de proteínas de la célula. Los tres científicos 
contribuyeron a aclarar una de las principales preguntas de la vida: ¿cómo se convierte un gen en proteína? La información 
genética, que en los seres humanos está compuesta por unos 3 mil 200 millones de pares de bases, se encuentra muy 
compactada en el núcleo celular. 
La Jornada, (Dpa). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Aumenta la pobreza en Morelos: Coespo” 
El Consejo Estatal de Población en Morelos (Coespo) reveló que en tan sólo cuatro años hay dos mil pobres más. En 2005 
la estimación era de 15 mil personas con niveles de marginación. El director general de Coespo, Julio César Díaz Díaz, 
explicó que de los 17 mil habitantes en esta situación, cuatro mil tienen pobreza alimentaria, la cual, en su mayoría, se debe 
a que no existe una cultura de alimentación saludable. “Contamos con un padrón de 17 mil personas con pobreza; que una 
parte son alimentaria, que no precisamente es por insuficiencia, pues sí comen, pero tienen deficiencia en suplementos y 
complementos alimenticios”, detalló. Este rubro integra a las personas que no tienen acceso a algunos productos de la 
canasta básica, pero sí a la comida chatarra que adquieren en las escuelas. En los centros educativos hay incremento de 
fritangas y refrescos que no contribuyen a la nutrición de los niños. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 

“Pagarán 900 pesos por cultivo dañado” 
El delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Morelos, 
Roberto Ruiz Silva, informó que se pagarán 900 pesos a los productores por cada hectárea afectada por la falta de lluvias. 
“El pago que se va a hacer es de 900 pesos por hectárea (...) Es por el cultivo que sea, lo que tenemos asegurado además 
de la pérdida total son rendimientos mínimos, y los que están abajo de este mínimo van a tener acceso a este apoyo, esto 
es lo que se determinó en una reunión”. El funcionario federal en Morelos dijo que este apoyo lo recibirán entre 250 y 300 
productores de al menos 10 municipios ubicados en la región oriente y surponiente de la entidad, en donde se registraron 
mayores afectaciones por la falta de lluvias en meses pasados. 
Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez). 

 
“Hay un déficit de 30 mil viviendas” 
Acepta la delegada del Infonavit, Mónica Pineda Antúnez, que mientras en Morelos existen 60 mil trabajadores que buscan 
un crédito para adquirir vivienda, se registra un déficit de 30 mil casas, que no se han podido construir en la entidad por 
diferentes causas. Una de las opciones para terminar con ese rezago será la construcción de casas horizontales. Explica 
que el déficit de la falta de casas de interés social que actualmente se vive en la entidad, es para aquellas personas que 
ganan menos de cuatro salarios mínimos diarios, "para tratar de revertir ese faltante de opciones en la adquisición de casas 
de interés social, el reto de la delegación Morelos es trabajar en coordinación con los gobiernos locales para generar 
condiciones de estabilidad para que las empresas constructoras puedan aterrizar sus inversiones y ofrezcan un producto 
adecuado para los trabajadores morelenses". 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Pedro Oseguera). 

 
“Cae 40% venta de casas” 
El presidente de la delegación Morelos de la Canadevi, Antonio Rodríguez Medrano, reconoció que debido a la crisis 
económica bajaron las ventas de casas en un 40 por ciento, pero esa situación les preocupa y a la vez los alienta a hacer 
mejor las cosas y ofrecer mejores productos a las personas. Destaca Rodríguez Medrano, que para el presente año 
cerrarán con una inversión global de unos cinco mil millones de pesos, mismos que serán utilizados para la construcción de 
unas dos mil 500 viviendas de interés medio y social. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Israel Mariano). 
 



Nacional: 
 

“Invertirá Whirpool 55 mdd en planta en NL” 
Whirlpool, fabricante de línea blanca, anunció una inversión de 55 millones de dólares para una nueva planta en el municipio 
de Apodaca, que generará mil cien empleos directos. Durante el acto, el gobernador Rodrigo Medina de la Cruz señaló que 
este proyecto lo gestionó desde agosto, durante el periodo de transición, tras ganar los comicios el pasado 5 de julio. 
Expuso: "tenemos algunas otras inversiones en puerta y vamos a seguir trabajando para que Nuevo León, aun en tiempos 
difíciles, sea un polo atractivo para el inversionista". Agregó que en empleo e inversiones el gobierno estatal quiere ponerse 
metas ambiciosas mediante el gabinete económico que encabeza Othón Ruiz Montemayor. 
La Jornada, (David Carrizales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=029n3eco 
 
“Ensamblika rebasa las 120 mil motocicletas” 
Un año después de haber puesto en marcha su fábrica de motocicletas Ensamblika, Elektra llegó a más de 120 mil unidades 
de la marca Italika producidas. La empresa inauguró su planta armadora de motocicletas en septiembre de 2008 en Toluca, 
estado de México. La fábrica tiene capacidad de ensamblaje mucho mayor de lo que produce en la actualidad y genera más 
de 500 empleos directos y 2 mil indirectos; eso sin contar los 500 microempresarios que cuentan con talles de reparación y 
distribuidoras de motocicletas Italika. En 2007, Italika vendió alrededor de 300 mil motocicletas en México. Además tiene 
presencia en Honduras, Guatemala y Perú. Desde 2005 ha logrado colocar unas 500 mil motocicletas en el mercado. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=029n4eco 
 
“Encuentran yacimientos de litio y potasio en Zacatecas” 
La empresa zacatecana Pietro Sutti SA dio a conocer el hallazgo de un depósito de mineral con altas concentraciones de 
litio y potasio, susceptibles de explotación industrial. Estos yacimientos se ubican en un polígono de más de 60 mil 
hectáreas en el semidesierto, que comparten los municipios de Salinas y Villa de Ramos, en San Luis Potosí, así como 
Pánfilo Natera, Villa González y Villa de Cos, pertenecientes a Zacatecas. La noticia circuló entre inversionistas de Londres, 
Toronto, Hong Kong y Nueva York, pues se calcula que tendrá gran impacto en el mercado internacional, ya que el 
yacimiento podría ser aún más grande que el de Bolivia, afirmó en entrevista Martín Sutti Courtade, director general de la 
empresa. 
La Jornada, (Alfredo Valadez Rodríguez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=estados&article=031n1est 
 

Internacional: 
 
“Microfinancieras de AL enfrentan una inusual morosidad: BID” 
La crisis económica, pero también la sobreoferta de crédito de años anteriores, han ocasionado que llegue a su fin el 
crecimiento de las microfinancieras en América Latina, el cual alcanzó tasas hasta de 30 por ciento anual antes de 2008. El 
sector, enfocado a atender a grupos socioeconómicos que no son sujetos de crédito por la banca tradicional, tiene "niveles 
inusuales de morosidad", al grado de que algunas de las microfinancieras de la región duplicaron su cartera vencida, 
advierte un reporte del Fondo Multilateral de Inversiones del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). 
La Jornada, (Susana González). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=030n2eco 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Alcaldías y partidos incumplen ley de transparencia” 
Los ayuntamientos, los partidos políticos y sistemas de agua potable de varios municipios reprobaron la última evaluación 
en materia de transparencia realizada por el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (Imipe). De los 33 
ayuntamientos, 24 reprobaron la evaluación del instituto: Atlatlahucan, Xochitepec, Tepoztlán, Tlalnepantla, Ayala, 
Zacatepec, Tetecala, Ocuituco, Cuautla, Totolapan, Huitzilac, Yecapixtla, Tlaltizapan, Jiutepec, Jojutla, Puente de Ixtla, 
Amacuzac, Tlaquiltenango, Coatlán del Río, Axochiapan, Zacualpan, Tlayacapan, Tepalcingo y Temoac.  De igual forma, los 
partidos políticos sacaron muy malas notas en materia de transparencia.  
La Unión de Morelos, (Maciel Calvo), 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81118&encabezado=Alcaldías%20y%20partidos%20incumpl
en%20ley%20de%20transparencia&laseccion=Sociedad 
 



“Crean burócratas nuevo sindicato” 
El alcalde capitalino, Roque González Cerezo, tomó protesta a los integrantes del nuevo sindicato creado a partir de la 
impugnación de la renovación del Sindicato Democrático. Con el reconocimiento del nuevo gremio, la comuna capitalina 
tiene cinco sindicatos en donde está agremiada la mayor parte de los empleados. Salvador Molina García, ex líder del 
Sindicato Democrático y actual secretario de Promoción, Prensa y Propaganda del Sindicato de Servidores Públicos 
Municipales al Servicio del Ayuntamiento y Organismos Descentralizados, indicó que el nuevo gremio buscará que el 
municipio otorgue mayores prestaciones a los empleados. “Vamos a solicitar muchas prestaciones, ya que en los últimos 
años no hubo nada porque el PAN se cerró, no hubo diálogo abierto hubo una cerrazón de parte de la autoridad municipal 
para otorgar las prestaciones a los trabajadores. Esperemos que la nueva administración sea más consciente de las 
necesidades que tenemos”, declaró. 
Diario de Morelos, p.3,  (Yesenia Daniel). 
 
“Va investigación contra M. Farfán” 
El ex titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SSPyTM) Manuel Farfán Carriola podría ser 
procesado penalmente por los delitos de uso indebido de funciones, abuso de autoridad, entre otros, por el caso de Lomas 
de Cortés, informó la Procuraduría General de Justicia (PGJ). En rueda de prensa, el procurador general de Justicia, Pedro 
Luis Benítez Vélez, subrayó que fue una incompetencia dolosa la causante de que el 26 de septiembre seis personas, entre 
ellas cuatro uniformados, hayan perdido la vida. Explicó que a petición de los policías metropolitanos se inició una carpeta 
para establecer si hay responsabilidad o no de las autoridades de la SSPyTM. “El ex secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Metropolitana de Cuernavaca ordenó desarmar a los elementos, en el que, aparentemente, él tenía una fiesta o un 
concurso privado con las armas. A petición de los policías metropolitanos se le inició una carpeta de investigación”, 
puntualizó 
Diario de Morelos, p.p.-9, (Ofelia  Espinoza). 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79922-posible-aprehension-de-manuel-farfan-carriola 
 
“Esperan la regulación de transporte” 
Unos 600 transportistas de carga en general que circulan con permisos provisionales están a la espera de que se emita la 
convocatoria para regularizar sus concesiones. El secretario general del Transporte y Abasto del estado de la CTM, 
Francisco Javier Aprisco Meneses, afinó los últimos detalles con las autoridades estatales para que la convocatoria sea 
emitida, a más tardar, la próxima semana. “Esta convocatoria beneficia al menos a unos 600 trabajadores que no tienen 
placas, que traen placas particulares, pero que cuentan con una concesión”. El dirigente transportista aclaró que no se 
darán  nuevas concesiones, sino que se regularizarán las que ya se tienen. “Los trámites ya sabemos que tienen que 
hacerse ante la Dirección General del Transporte (DGT), y entre los papeles que se tienen que presentar están las revistas 
mecánicas, propiedad del vehículo, tenencia pagada, y toda la documentación en regla”. 
Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez). 
 
“Ofrecen descuentos para pago del predial” 
El Ayuntamiento de Cuernavaca está ofreciendo a la ciudadanía que tenga adeudos en los conceptos de predial, servicios 
municipales y panteones; el 100 por ciento de descuento en multas y recargos hasta el 20 de octubre. El director de 
Catastro e Impuesto Predial, Fernando Streber Montagne, indicó que la comuna cuernavacense está realizando diferentes 
campañas de regularización con el objetivo de que la ciudadanía se ponga al corriente en los diferentes rubros. Los pagos 
de predial o servicios municipales los podrán realizar en la nuevas oficinas de Tesorería,  ubicadas en calle Cuautemoczin 
esquina con Morelos o en la calle de Mariano Arista número 18. 
Diario de Morelos, p.4, (Yesenia Daniel). 
 
“Pactan los antorchistas con Sedesol” 
Para denunciar el inclumplimiento de varias obras en la zona oriente del estado, alrededor de 80 integrantes del Movimiento 
Antorcha Campesina se manifestaron en las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). La vocera del 
movimiento, Reyna Ramírez Montoya, explicó que son 10 los municipios en los que tienen problemas como obras 
inconclusas, colocación de pisos firmes, la exclusión de adultos mayores en programas, entre otros. “El primer caso lo 
tenemos en el municipio de Atlatlahucan, en donde hay una obra de electrificación que no se ha concluido desde hace 
mucho tiempo”. En ese sentido, explicó que tras una reunión, el delegado de la Sedesol, Oswaldo Castañeda Barrera, se 
comprometió a que reanudarán las obras de electrificación durante el primer trimestre de 2010. 
Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez). 
 
“Auditan finanzas del Congreso por desfalco” 
El Comité de Vigilancia del Congreso del Estado inició una investigación a las finanzas del Poder Legislativo, 
correspondiente al mes de septiembre, mes en el que estuvo operando Guillermo del Valle Reyes, ante el escándalo surgido 
ayer sobre un presunto robo de 500 mil pesos denunciado por la depuesta secretaria de Finanzas Zugeyli Cabrera Flores. El 
escándalo inició desde el martes pasado, en los momentos en que Zugeyli Cabrera se resistió a dejar las oficinas, una vez 
de ser cesada del cargo por la asamblea legislativa. La ex funcionaria tuvo que salir a la fuerza. Sin embargo, hoy fue citada 
para que entregara toda la documentación y las llaves del área de Finanzas y Contabilidad del Congreso local. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Alberto Millán). 
 



“Extraño robo de 500 mil pesos en el Congreso” 
El Comité de Vigilancia del Congreso del Estado investiga el presunto robo cometido a las arcas del Poder Legislativo, la 
noche de este martes, después de que los diputados obligaron a la titular de la Secretaría de Administración y Finanzas, 
Zugeyli Cabrera Flores, a presentar su renuncia al cargo. Según la versión de la ex funcionaria, la noche de ese martes las 
puertas de la secretaría quedaron abiertas, lo que fue aprovechado por los ladrones, quienes abrieron la caja fuerte y 
sustrajeron casi 500 mil pesos. 
La Unión de Morelos, (Sergio Gómez). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81119&encabezado=Extraño%20robo%20de%20500%20mil
%20pesos%20en%20el%20Congreso&laseccion=Sociedad 
La Jornada Morelos, José Garcitapia,  
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79905-presunto-robo-de-500-mil-pesos-en-el-congreso-obliga-a-
reforzar-la-seguridad- 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=19130 
 

Nacional: 
 
“Gobernación no descarta aplicar la fuerza del Estado, ‘en caso necesario" 
La Secretaría de Gobernación (SG) analiza escenarios ante la movilización del grupo que encabeza Martín Esparza en el 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y no descarta aplicar la fuerza del Estado "en caso necesario". Las autoridades 
federales toman previsiones en coordinación con el Centro de Información y Seguridad Nacional (Cisen), para hacer frente a 
eventuales acciones "radicales" de este gremio, de acuerdo con fuentes consultadas. Para este jueves, el SME convocó a 
una marcha a las cinco de la tarde y, en el litigio laboral, el ala identificada con Esparza no descarta emplazar a huelga por 
violaciones al contrato colectivo con Luz y Fuerza del Centro. 
La Jornada, (Fabiola Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=005n2pol 
 
“Llama Calderón a emprender una nueva reforma energética” 
Tras señalar que Federación, estados y municipios dependen de los ingresos petroleros, el presidente Felipe Calderón 
apremió a emprender reformas en el sector, ya que el hidrocarburo se está agotando. Reunido con autoridades de otros 
países en la materia y con expertos, en la apertura del Foro Global de Energías Renovables, se mostró confiado en revertir 
la declinación de la producción petrolera con las reformas aprobadas el año pasado y con otras que deberán hacerse para 
producir con eficiencia. Planteó que en 2012 México tiene que lograr que 4 por ciento de la energía generada provenga de la 
fuerza del viento. 
La Jornada, (Claudia Herrera e Israel Rodríguez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=009n1pol 
 
“El recorte presupuestal afectará tareas científicas en el sector agrario” 
En caso de que se apruebe el recorte de 126 millones de pesos a las instituciones de educación superior del sector agrario, 
propuesto en el proyecto de presupuesto de egresos de la Federación 2010, se afectaría el crecimiento de la matrícula, la 
realización de investigaciones de campo y las tareas de divulgación y vinculación científica, afirmaron dirigentes sindicales 
de las principales casas de estudio. Además, agregaron, sería imposible acceder a insumos básicos de laboratorio y la 
adquisición de equipos de cómputo. De acuerdo con un análisis de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones 
de Educación Superior (Anuies), los organismos educativos sectorizados en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) –como la Universidad Autónoma Chapingo (Uach), el Colegio de 
Posgraduados (Colpos) y el Colegio Superior Agropecuario del estado de Guerrero–, enfrentan una disminución real de 
recursos de 9.2 por ciento, al caer de 2 mil 695 millones de pesos aprobados para 2009 a 2 mil 569 millones propuestos 
para 2010. 
La Jornada, (Laura Poy Solano). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=009n2pol 
 
“Exculpan a Fidel Herrera y Eugenio Hernández de contratar propaganda” 
Entre descalificaciones de los representantes de PAN y PRD porque se negó a ejercer sus facultades, el Consejo General 
del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó exculpar a los gobernadores de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, y de 
Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, de las acusaciones de haber contratado propaganda ilegal para promoción 
personal. Esta decisión genera precedentes que favorecerán la simulación abierta de contratación de propaganda, cuyo 
efecto se resentirá en 2012, advirtieron los representantes panistas y perredistas ante el IFE. Con votación de ocho en favor 
y uno en contra, la difusión de presuntas notas informativas en las que se promovía la imagen de los funcionarios fue 
considerada parte del ejercicio de la libertad de expresión de la empresa Televisa. 
La Jornada, (Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=011n1pol 
 



“Instalan en San Lázaro otras 11 comisiones” 
Once comisiones ordinarias más quedaron instaladas ayer en la Cámara de Diputados. Por la mañana inició sus trabajos la 
de Relaciones Exteriores, que preside el petista Porfirio Muñoz Ledo, quien presentó una agenda básica de trabajo, la cual 
tiene como fin ejercer una diplomacia parlamentaria, las representaciones y dar seguimiento a la política exterior del país. Al 
instalar la Comisión de Energía, el panista Felipe de Jesús Cantú Rodríguez, que la presidirá, aseguró que se buscará 
promover reformas para incrementar el aprovechamiento de los recursos. También se instaló la Comisión de Educación, que 
seguirá en manos del grupo Universidad. 
La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=013n2pol 
 
“Crean comité para análisis de comicios” 
El comité de expertos que encabezará el diseño del estudio que el Instituto Federal Electoral (IFE) realizará de los paquetes 
electorales de los pasados comicios quedó formado ayer. Con el voto en contra de la consejera Macarita Elizondo, quien 
consideró que ese análisis excede las facultades del organismo, se avaló el proyecto, respaldado por los partidos, para 
conocer los alcances del comportamiento electoral de la sociedad. El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdes, dijo 
que será relevante en función de nuevos esquemas de comportamiento del electorado, como puede ser el efecto del 
llamado al voto nulo. 
La Jornada, (Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=013n4pol 
 
“Confirman multa a Tv Azteca” 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la multa de 1.6 millones de pesos a Televisión 
Azteca por "el incumplimiento a la obligación de transmitir los mensajes y programas de los partidos políticos y de las 
autoridades electorales" en San Luis Potosí. Sin mayor debate consideraron infundados los argumentos de la televisora que 
acusaba al Instituto Federal Electoral de errores en el procedimiento de investigación y de sanción. 
La Jornada, (Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=013n3pol 
 
“Se confirma revés a Sahagún en su litigio contra Proceso” 
Marta Sahagún de Fox no sufrió daño moral ni afectación a su derecho a la intimidad con la publicación de "Historia de una 
anulación sospechosa" en la revista Proceso, resolvió la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
al negarle un amparo a la esposa del ex presidente Vicente Fox. El amparo se había interpuesto contra la resolución de la 
primera sala civil del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF), que absolvió a la revista del delito de daño 
moral y, por tanto, del pago de indemnización. Así, quedó firme la sentencia del tribunal capitalino que liberó a la revista del 
pago "solidario", junto con la escritora argentina Olga Wornat, de un millón 958 mil 580 pesos por el delito de daño moral. El 
tribunal modificó la decisión inicial del juez 12 de lo civil y resolvió fijar una multa única de 500 mil pesos a la autora del 
artículo, quien además tendrá que publicar el extracto de la sentencia en un diario de circulación nacional. En la sesión de 
ayer, los ministros sobreseyeron (desecharon) un amparo presentado por Wornat sobre el mismo tema, por haberlo 
solicitado después del tiempo legal especificado para ello. 
La Jornada, (Jesús Aranda). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=015n1pol 
 

“En seis años disminuirá la violencia: SSP” 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Genaro García Luna, pidió el respaldo de la sociedad para evitar los 
"márgenes de impunidad" que aprovecha el hampa para delinquir y obtener lo que llamó "logística" del crimen organizado, 
es decir, la compra o renta de casas de seguridad, vehículos o armamento. Pronosticó que los niveles de violencia en 
México podrían comenzar a decrecer dentro de seis años, tiempo promedio a escala internacional para que ocurra esa 
disminución. Al menos, añadió, es lo que se ha observado en los casos de Nueva York y Chicago, Estados Unidos; 
Palermo, Italia, y la ciudad colombiana de Medellín. Al participar en el foro México después de la tormenta: retomando la 
agenda de crecimiento, organizado por The Economist Intelligence Unit, el funcionario federal manifestó la necesidad de que 
la sociedad "esté en favor del Estado mexicano", no del gobierno, para participar en la lucha contra la delincuencia mediante 
la denuncia. 
La Jornada, (De la redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=015n2pol 
 

“El IFAI ordena a la PGR difundir destino del capital decomisado a narcotraficantes” 
Por unanimidad, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) ordenó a la Procuraduría General de 
la República (PGR) otorgar acceso a todos los documentos que den cuenta del destino de más de 174 millones 480 mil 
pesos confiscados al narcotráfico por el gobierno federal, del primero de diciembre de 2006 al 30 de abril pasado. La 
apertura de la información incluye lo erogado por la PGR en el programa Nueva Vida; la asignación y distribución del dinero, 
y las normas y leyes que reglamentan el uso e inversión de los recursos. En sesión pública, los comisionados Jacqueline 
Peschard, María Marván y Ángel Trinidad Zaldívar acordaron también emitir un "exhorto a la PGR, para que en futuras 
ocasiones no invoque el artículo 48 de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública (LFTAIP), cuando 
no haya dado respuesta a la información requerida dos veces por la misma persona". 
La Jornada, (Elizabeth Velasco). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=016n1pol 



 
“Alertan sobre fallas en el sistema de justicia que se usará a partir de 2016” 
Investigadores del Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe) advirtieron que es necesario que el Congreso de la 
Unión y las legislaturas locales de todo el país modifiquen la tipificación de muchos delitos que ahora se sancionan con 
cárcel y penas desmedidas, pues de lo contrario el sistema de justicia que entrará en vigor en 2016 iniciaría colapsado. 
Alberto Nava Garcés, Rafael Ruiz Mena y Javier Dondé Matute ofrecieron una conferencia de prensa para hablar de los 
avances que lleva la puesta en marcha de la nueva reforma de justicia penal, y aunque consideraron que se tiene un avance 
de 30 por ciento de su aplicación en el país, es necesario que no sólo se hable de la parte que tiene que ver con la 
ejecución de los llamados juicios orales, sino de todos los puntos que abarca, como son las estructuras policiacas, la 
capacitación a los agentes del Ministerios Público y jueces, y también lo relacionado con el sistema penitenciario a escala 
nacional. 
La Jornada, (Gustavo Castillo García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=016n2pol 
 
“Crean frente para denunciar y combatir los abusos del Estado contra ciudadanos” 
Luchadores sociales, académicos, juristas, militares disidentes y en retiro, líderes sindicales y legisladores de oposición al 
gobierno federal, presentaron ayer, en el Club de Periodistas de la ciudad de México, la denominada Ruta de la Dignidad. 
Se trata de una comisión integrada por personas notables de diversos sectores que, a partir de este jueves y durante varios 
meses, recorrerán al menos 15 entidades del país, con el objetivo de escuchar quejas ciudadanas, apoyar la búsqueda de 
personas desaparecidas por orden gubernamental y hacer eco de un sinnúmero de violaciones a los derechos humanos 
encabezadas, principalmente, por militares. 
La Jornada, (Alfredo Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=018n1pol 
 
“Gaza Libre demanda la cooperación de México para resolver la crisis palestina” 
Incrementar el apoyo internacional para defender la franja de Gaza obligará a gobiernos como el de Estados Unidos a 
aclarar su posición en esta crisis que cada día suma más injusticias y muertes, afirmó Caoimhe Butterly, representante de la 
organización Gaza Libre. A su paso por México, en gira que incluye varios países de Latinoamérica, Butterly dijo que ha sido 
importante la historia de lucha social de México para una mejor comprensión de la problemática en aquella región. La 
representante de Gaza Libre, "plataforma de acción directa no violenta", que en este año ha intentado en varias ocasiones 
romper el bloqueo marítimo israelí a la Franja de Gaza, tiene también en esta visita el objetivo de buscar el apoyo y la 
participación de voluntarios en una próximo flotilla, además de promover diversas iniciativas de solidaridad con las luchas 
del pueblo palestino. 
La Jornada, (Ciro Pérez Silva). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=politica&article=019n1pol 
 
“Atrajo la SCJN recurso de revisión sobre constancia a TvAzteca” 
A solicitud de la Procuraduría General de la República (PGR), la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atrajo un 
recurso de revisión interpuesto por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), en contra de la sentencia dictada 
por un juez federal que le ordenó expedirle la constancia de inscripción a Televisión Azteca como prestadora del servicio de 
telecomunicaciones de valor agregado denominado "video sobre demanda". Los ministros de la segunda sala del máximo 
tribunal resolvieron lo anterior, por considerar que el asunto reviste los requisitos de importancia y trascendencia previstos 
en la ley y por “‘la importancia superlativa reflejada en la gravedad del tema”, ya que el asunto tiene que ver con el espacio 
radioeléctrico, el cual para ser explotado requiere permiso, concesión o autorización de las autoridades correspondientes. 
La Jornada, (Jesús Aranda). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=027n3eco 
 

“Ordenan a Pemex replantear actividades en Chicontepec porque no es rentable” 
La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) determinó que Petróleos Mexicanos (Pemex) deberá replantear las 
actividades que realiza en Chicontepec, el principal proyecto de explotación de crudo de la actual administración, ya que no 
está dando los resultados de rentabilidad esperados pese a la inversión de más de 2 mil millones de dólares solamente para 
este año. Entrevistado en el Foro Global de Energías Renovables, Juan Carlos Zepeda, director de la CNH, dijo que la 
pobre producción que registra el yacimiento de Chicontepec se debe al incorrecto método de explotación que aplica Pemex 
en ese campo, por lo que el proyecto debe ser detenido y replanteado. 
La Jornada, (Israel Rodríguez y Carlos García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=028n1eco 
 

“Reconocen apoyo de académicos al turismo” 
El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Rodolfo Elizondo Torres, hizo un reconocimiento a los académicos por sus 
aportaciones en favor de la actividad turística. Al inaugurar el decimoprimer Congreso Nacional y el quinto Internacional de 
Investigación Turística, en Tijuana, Baja California, el funcionario destacó que la actividad turística "debe hacerse a fondo" 
desde los sectores académicos y de la investigación para lograr mayores flujos de turistas al país. Elizondo Torres habló en 
el Colegio de la Frontera Norte ante académicos de más de 25 universidades, miembros de centros de estudios y de 
investigación. 
La Jornada, (Julio Reyna Quiroz). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=029n2eco 



 
“Entregó el GDF en San Lázaro un plan económico alterno al federal” 
El Gobierno del Distrito Federal entregó ayer en la Cámara de Diputados una propuesta alterna al paquete económico 
federal para 2010, con la finalidad de que se reconozcan presupuestalmente las necesidades de la ciudad en materia de 
marginación y pobreza, así como su contribución a la economía nacional y a los ingresos tributarios; y se establezcan 
nuevos gravámenes a diversos conceptos relacionados con el capital financiero, con lo cual se podría aumentar en 227 mil 
millones de pesos la recaudación. Dicho monto, explicó la secretaria de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura Velázquez 
Alzúa, cubriría 60 por ciento del boquete fiscal de 350 mil millones de pesos sin crear un impuesto de 2 por ciento al 
consumo generalizado, que sería regresivo, pues perjudicará más a las familias que menos tienen. Dijo que el año pasado 
40 por ciento del gasto de las familias más pobres se destinó a la alimentación, mientras a las más ricas sólo les significó 
15.6 por ciento. 
La Jornada, (Laura Gómez, Raúl Llanos, Rocío González y Ángel Bolaños). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=capital&article=034n1cap 
 
"La ciudad está en alerta, no en alarma, respecto de la influenza A/H1N1: Ahued” 
El Distrito Federal está en alerta ante la hospitalización de 402 personas por problemas en vías respiratorias, de las cuales 
40 por ciento pueden ser de gripe estacional o influenza AH1N1, informó el secretario de Salud, Armando Ahued Ortega. 
Precisó que desde ayer miércoles se cuenta con la vacuna para el primer tipo. En el marco de las jornadas conmemorativas 
del centenario de la Secretaría de Salud, señaló que el Sistema de Alerta y Vigilancia Epidemiológica está encendido, aun 
cuando, a diferencia de abril, la influenza se volvió una enfermedad prevenible y curable, lo que es algo normal aquí, así 
como en Estados Unidos, Argentina, Brasil, Chile y Europa, por lo que tenemos que vivir y convivir con ella. 
La Jornada, (Laura Gómez Flores). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=capital&article=034n2cap 
 
“México aún negocia las condiciones para la compra de vacunas: Córdova” 
México aún no cuenta con los 30 millones de vacunas contra la influenza A/H1N1 que se requieren para proteger a la 
población en riesgo de contraer la enfermedad, debido a que la Secretaría de Salud (Ssa) sigue negociando las condiciones 
de compra con uno de los dos laboratorios que se han comprometido a vender 10 millones de dosis del producto. El titular 
de la Ssa, José Ángel Córdova Villalobos, confió en que entre hoy y mañana se concrete la firma del contrato, a fin de que el 
antígeno esté disponible en diciembre. 
La Jornada, (Claudia Herrera y Ángeles Cruz). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=038n2soc 
 
“Publicó el INEE convocatoria para sustituir a 3 consejeros” 
El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) publicó la convocatoria para sustituir a tres integrantes de su 
consejo técnico, quienes ocuparán sus cargos hasta diciembre. Quienes los sustituyan empezarán funciones en enero y 
durarán ocho años en el cargo, con opción a una reelección. En un comunicado, la junta directiva del instituto informó de la 
convocatoria a universidades e instituciones de enseñanza superior –en particular a las que desarrollan actividades de 
evaluación e investigación educativa–, organizaciones y representaciones en México de organismos internacionales, para 
que propongan candidatos para sustituir a Teresa Bracho, Arturo de la Orden y Guillermo Solano. 
La Jornada, (De la redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=040n2soc 
 
“Tras dos años de ajustes, entran en vigor normas en estaciones migratorias” 
Hoy entran en vigor las normas para el funcionamiento de las estaciones migratorias (operadas por el Instituto Nacional de 
Migración), las cuales incluyen restricciones para extranjeros alojados ahí, así como nuevos mecanismo de seguridad para 
su registro. La publicación de las normas en el Diario Oficial de la Federación ocurre luego de más de dos años de ajustes al  
proyecto original, impulsado desde el arranque del sexenio calderonista. El documento base fue criticado por organismo 
civiles y modificado en varias ocasiones por la Comisión Federal de Mejora Regulatoria, especialmente porque los 
organismos no gubernamentales advirtieron acerca de violaciones a los derechos humanos de los migrantes, así como de 
fuertes restricciones para quienes los visitan o auxilian. 
La Jornada, (Fabiola Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=042n1soc 
 
“Sin accesos a seguros médicos, 1.5 millones de hijos de migrantes en EU” 
Los hijos de migrantes en Estados Unidos, incluidos aquellos que nacieron en ese país, enfrentan obstáculos para ingresar 
a los sistemas de salud. Más de 1.5 millones de niñas y niños –hijos de migrantes mexicanos– carecen de seguro médico; 
este sector acude con menor frecuencia a unidades médicas de urgencias, y más de la mitad de la población de hijos de 
migrantes depende de clínicas públicas y centros de salud. 
La Jornada, (Fabiola Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=sociedad&article=042n3soc 
 



“Enfrenta Izcalli 300 demandas laborales” 
Al menos 300 demandas laborales enfrenta el gobierno municipal de Cuautlitlán Izcalli, estado de México, por despidos 
injustificados. Los afectados exigen el pago de 32 millones de pesos, informó el director jurídico del ayuntamiento, Miguel 
Ángel Gutiérrez, quien agregó que la tesorería local tiene embargadas dos cuentas bancarias y está en crisis económica. El 
funcionario explicó que la alcaldía heredó de la pasada administración 300 laudos laborales, que agravan los problemas de 
liquidez del municipio. 
La Jornada, (Silvia Chávez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=estados&article=032n7est 
 
“Sólo han demandado 10% de los estafados por Coofia en Puebla” 
De los 25 mil clientes que la Financiera Coofia defraudó en Puebla, sólo 2 mil 513 (la mayoría mujeres y ancianos jubilados) 
han interpuesto denuncias para exigir la devolución de 301 millones 177 mil pesos, informó Martín Fuentes Morales, titular 
de la Procuraduría del Ciudadano de Puebla. El fincionario reconoció que será difícil que los ahorradores recuperen todo su 
dinero, aunque el gobierno estatal realiza su mejor esfuerzo para alcanzar el mayor porcentaje posible. La Procuraduría del 
Ciudadano es una defensoría social creada por la administración estatal que ofrece asesoría y defensa legal gratuita. La 
dependencia dio a conocer que sólo 10 por ciento de los ahorradores buscan recuperar su dinero. De los 2 mil 513 
expedientes, explicó, 448 corresponden a la capital de Puebla, con un monto de 79 millones 630 pesos; en 17 municipios se 
integraron 2 mil 65 expedientes, por un total de 221 millones 556 pesos. El monto promedio de la inversión fue de 80 mil 
pesos. 
La Jornada, (Javier Puga Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=estados&article=033n3est 
 
“Analiza México construir plantas nucleares, dijo Georgina Kessel” 
El gobierno de México analiza la posibilidad de construir plantas de energía nuclear que generen electricidad, como medida 
que ayude a eliminar la dependencia de los combustibles fósiles, planteó la secretaria de Energía, Georgina Kessel, en el 
Foro Global de Energía Renovable. "Se hacen análisis para ver si nos conviene o no usar la energía nuclear", comentó la 
funcionaria durante el panel: Pobreza energética, crisis económica y financiera y cambio climático. 
La Jornada, (Carlos García, Claudia Herrera e Israel Rodríguez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=economia&article=030n1eco 
 

Internacional: 
 
“Bases militares y lucha antidrogas, instrumentos de EU para reprimir a pueblos: Evo Morales” 
La reflexión de los profesionales comprometidos con el pueblo permite orientar las reivindicaciones y las luchas sociales no 
sólo para los trabajadores sino para el mundo, aseveró hoy el presidente boliviano Evo Morales al inaugurar la quinta 
Conferencia Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales. Morales pidió a más de 170 científicos sociales de 25 países 
del continente integrantes del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (Clacso), ayuda para cambiar las 
mentalidades de la gente para poder erradicar el colonialismo y el capitalismo en la tarea de refundación del Estado 
boliviano, con la nueva Constitución Política aprobada por el pueblo en referendo este año, porque, dijo, se logró tomar el 
poder pero no fácilmente podemos acelerar el cambio. Las normas se pueden cambiar, hasta la Constitución pero no la 
mentalidad, apuntó. Dijo que aún hay familias que buscan el lujo sin importarles la pobreza y la destrucción de la naturaleza 
y que para él, en este momento es más importante defender los derechos de la madre tierra que los derechos humanos. La 
tierra existe y existirá sin el ser humano, pero el ser humano no puede existir sin el planeta Tierra. 
La Jornada, (Rosa Rojas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=mundo&article=023n1mun 
 
“Retira el Tribunal Constitucional italiano la inmunidad al primer ministro Silvio Berlusconi” 
El Tribunal Constitucional italiano decretó hoy que una ley que garantizaba inmunidad al primer ministro Silvio Berlusconi 
viola la Carta Magna, veredicto que podría reabrir los juicios contra el magnate de las comunicaciones y minar su gobierno. 
El primer ministro, de 73 años de edad, al reaccionar ante la invalidación de la ley que lo protegía, afirmó que seguirá 
gobernando y que había una motivación política en el veredicto del Constitucional, cinco de cuyos miembros son elegidos 
por el presidente, cinco por los jueces y otros tantos por el Parlamento. El Tribunal Constitucional es un órgano político, pero 
seguiremos adelante. Los juicios contra mí son una farsa. ¡Viva Italia, viva Berlusconi!, declaró con el puño en alto, 
añadiendo que el tribunal, el jefe del Estado y los medios de comunicación estaban dominados por la izquierda. 
La Jornada, (Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=mundo&article=024n1mun 
 
“Celebra Uribe nueva etapa con Ecuador” 
Colombia propondrá a Ecuador la próxima semana un planteamiento conjunto acerca de operaciones para enfrentar a las 
FARC, con énfasis en la frontera común, dijo el ministro colombiano de Defensa Gabriel Silva. El presidente Álvaro Uribe 
celebró la fase constructiva que se está dando con Ecuador, sobre todo en los temas álgidos de la agenda bilateral en esta 
nueva etapa para restablecer las relaciones diplomáticas. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=mundo&article=024n2mun 



 
“Se cumplen 8 años de guerra en Afganistán; Obama evalúa el envío de 40 mil soldados más” 
En el octavo aniversario de la invasión estadounidense a Afganistán, el presidente Barack Obama está ante una decisión 
que podría marcar el resto de su mandato –y, advierten algunos, hasta hundirlo– al evaluar si enviará otros 40 mil soldados 
para reforzar a los 68 mil que se encuentran allá, en una misión poco clara de reconstrucción de nación y de 
contrainsurgencia. 
La Jornada, (David Brooks). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=mundo&article=025n1mun 

 
“Récord de candidatos al Nobel de la Paz” 
El comité noruego Nobel enfrenta un número récord de 205 candidaturas al premio de la Paz, que será anunciado 
oficialmente el viernes. Reportes de prensa citan entre los candidatos a figuras tan dispares como la estrella de rock Bono, 
el ex canciller alemán Helmut Kohl, el espía nuclear israelí Mordejai Vanunu o la senadora colombiana Piedad Córdoba. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/08/index.php?section=mundo&article=024n6mun 

 


